

SAINT-SULPICE-LA-POINTE

La Belle et la Bête avec Domino

L'association Domino vous présente « La Belle et la Bête », une adaptation du célèbre conte, le samedi 13 août à 17 heures salle René Cassin. Cette pièce de théâtre a été montée par 14 participants dans le cadre de « Vacances artistiques » – quinze jours de rencontre et de création entre des personnes en situation de handicap mental, des animateurs culturels et des artistes – dont la 25^{ème} édition a lieu du 1er au 14 août. Un premier atelier de création travaille à Saint-Sulpice-la-Pointe en s'appuyant sur le langage théâtral, tandis qu'un second s'est installé à Briatexte autour de la danse. Les ateliers se déroulent dans un climat de confiance, de respect et d'écoute : par des exercices variés, explorer les chemins de la présence,



LA BELLE ET LA BÊTE
le spectacle final de *Vacances Artistiques*

présente

La Belle et la Bête est le fruit de Vacances Artistiques, et le parfait exemple des valeurs défendues par l'association Domino. / DDM

choisi, présenté et guidé en fonction des possibilités de chacun. L'équipe d'animation veille également à la qualité de la vie quotidienne au cours des repas, des soirées et des sorties. L'héberge-

ment, en petits groupes, favorise un climat plus « familial », le repos et les rencontres. Et c'est le résultat de cette expérience que les deux ateliers présenteront samedi dans un spectacle ouvert à tous les publics. Choisir d'adapter la « Belle et la Bête » c'est se risquer sur le chemin de la beauté, laisser parler son imaginaire, travailler à l'harmonisation des contraires, accepter d'appropriser son histoire et s'orienter vers un ailleurs parfois étrange. La belle nous enseigne la voie de la simplicité, à regarder au-delà de l'apparence. La bête nous invite à la confiance, à croire en la source intérieure qui un jour sera entendue et reconnue par l'autre. Bref, une bien belle histoire à découvrir sous un jour nouveau ce samedi.

SAINT-SULPICE-LA-POINTE

LA DÉPÊCHE Samedi 20 août 2022

25^e édition réussie pour les vacances artistiques

À l'occasion de l'été, l'association Domino, basée à Broqueuse, propose un séjour de vacances artistiques à une quinzaine de personnes en situation de handicap mental. Cette initiative permet de construire ensemble et d'exprimer la beauté dans une création commune. Elle obtient en 2022 le label « Été culturel » par la DIRAC Occitanie et le soutien de la Fondation Allior. Selon les années, les habitués et les nouveaux arrivants se réunissent pour deux semaines d'ateliers : peinture, théâtre, danse, écriture, modelage de la terre... dans un désir d'explorer des émotions et des sensations nouvelles. Pour cette vingt-cinquième édition, l'association a mis à l'honneur le célèbre conte de La Belle et la Bête, écrit en 1756 par Jeanne-Marie Leprince de Beaumont. Deux groupes, l'un de théâtre, l'autre de danse se sont constitués pour mener au fil des jours un travail de recherche d'expression artistique autour de cette œuvre, dans un désir de restitution à la fin du séjour. Cette adaptation de La Belle et la Bête a permis à chacun de se risquer sur le chemin de la beauté, de travailler à l'harmonisation des contraires, d'appropriser son histoire. Dans le chapeau du mois d'août, les acteurs ont ainsi interprété différents rôles à travers un travail cor-



Les vacanciers sont partis heureux, quelques répliques et souvenirs en tête pour vivre ces temps de repos. / DDM

poriel et théâtral : tantôt sœurs jalouses, frères compatissants, bêtes féroces, belles martyres et pères perdus. Chaque personnage a arpenté son chemin, se heurtant aux plus grandes peurs qui nous hantent et qui nous mènent à l'apprentissage de celles-ci. Le spectacle de restitution s'est déroulé à la salle René Cassin de Saint-Sulpice-la-Pointe, en fin

d'après-midi du samedi 13 août. Parents, amis et visiteurs ont pris place pour rencontrer la Belle et la Bête et ont été ravis par cette représentation. Grâce au travail des animateurs culturels, les deux groupes ont pu se retrouver sur scène et se répondre tour à tour. Chaque vacancier a pu ainsi faire cadeau de son ressenti et laisser entrevoir toute la profondeur de

ce conte. La mise en scène sobre, relevée par quelques accessoires : roses, arbre enchanté et masques de bêtes, ont porté le jeu des acteurs dans les différents tableaux composés. La soirée s'est poursuivie au domaine de Mestre Gouny autour d'un buffet pour se retrouver ensemble après ces deux semaines de résidences. C.B.